



UN TOTAL DE 222 MUNICIPIOS RECIBIERON MENOS QUE EL PROMEDIO.

Royalty minero: Puchuncaví es la 8^a comuna de país que recibió más recursos

REGIÓN. Percibió \$1.069 millones, según un consolidado de la Contraloría.

Puchuncaví se posicionó como la octava comuna del país que más recursos ha recibido por la ley de royalty minero, normativa que modifica los impuestos que pagan las grandes empresas del sector y que establece la distribución de mayores fondos a gobiernos regionales y municipios.

Si bien los recursos por este concepto comenzarán a ser recaudados a contar de este año, mediante el Fondo Territorial (FET) y el Fondo de Comunas Mineras (FCMI), durante 2024 un total de 307 municipios recibieron el 50% de los recursos totales, gracias a la creación del Fondo Puente.

De acuerdo al primer Consolidado de Información Circularizada (CIC) que entregó la Contraloría General de la República y que incorporó un resumen sobre el cumplimiento municipal de la ley N° 21.591, de royalty a la minería, a nivel nacional se entregaron \$93.645.999.829 entre ambos fondos, con un promedio de recursos traspasados de poco más de \$305 millones por municipalidad.

MENOS QUE EL PROMEDIO

En este sentido, 222 municipios recibieron menos que el promedio, mientras que 85 superaron

\$3.200

millones percibió Puente Alto, ubicándose como la comuna que más recursos ha recibido por este concepto.

esa media. La comuna que más recursos recibió el año pasado fue Puente Alto, perteneciente a la Región Metropolitana, con más de \$3.220 millones, mientras que Río Verde, municipio de la Región de Magallanes y de la Antártica Chilena, fue el que menos fondos percibió, con sólo \$119 millones.

En tanto, Puchuncaví, comuna de la Región de Valparaíso, se ubicó en el octavo puesto, con \$1.069 millones, según el Consolidado de Información Circularizada de la Contraloría, documento que se emitirá periódicamente sobre diversas materias, como una manera de mantener informada a la ciudadanía.

Con relación al nivel de cumplimiento de los municipios, el ente fiscalizador comunicó que el 53% de las municipalidades ha informado a la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere) los gastos ejecutados, mientras que el 44% no lo ha hecho. El otro 3% ha entregado información respecto de sólo uno de los fondos.

CS